... la sociedad extremeña. Lo presenta en un recinto pequeño, la gente no cabe toda sentada, tendríamos que habernos ido seguramente a un sitio más amplio, con el objetivo de que esa sociedad sepa quienes son los hombres y las mujeres que van a llevar adelante en los próximos cuatro años, si tenemos el respaldo de los ciudadanos, nuestro programa electoral para la Región Extremeña.

Agradecemos a los medios de comunicación, a los que en definitiva va dirigida esta presentación, porque no hemos invitado a los ciudadanos a que asistieran a este acto, si no tendríamos que habernos ido a una plaza de toros, agradecemos a los medios de comunicación que hayan venido y esperemos que ahora sí se grabe lo que vamos a decir.

Tengo envidia, tengo envidia a Vicente Sánchez Cuadrado, dijo el Presidente del Partido Popular en Extremadura, cuando presentaron a su Candidato a la Presidencia de la Junta. Si tiene envidia el Presidente del Partido Popular Extremeño, a Vicente Sánchez Cuadrado, que va a perder las elecciones, imaginense, imaginaros la envidia que no me tendrá a mí que lo voy a ganar. Y como todo el mundo sabe, la envidia genera odio y eso explica el odio descomunal que ese ciudadano me tiene, y eso explica los insultos que me ha dedicado a lo largo de estos años y espero y deseo que me siga dedicando en el futuro.

Gallina ha sido la palabra más fina que se me ha dicho. Pero ahora, porque no aceptaba debates, pero ahora que había la oportunidad duranto cuatro años, en el Parlamento Autónomo Extremeño, de poder debatir todos los días con esa persona, ha reculado, ha dado marcha atras y no se la gallina por donde ha salido.

Vamos a ganar las elecciones y además agradezco profundamente que en este acto se encuentre hoy con nosotros el compañero Alejandro Cercas y la compañera Marisol Pérez, miembros de la Comisión Ejecutiva Federal del Partido, porque era necesario que los militantes extremeños y que la sociedad extremeña vea, con la imagen de nuestros compañeros de la Ejecutiva Federal aquí, que este Partido sigue **unido. Que vamos a entrar** en un <mark>proces</mark>o electoral el día 9 de mayo, que en definitiva vamos a jugar un <mark>parti</mark>do de fútbol, <mark>a v</mark>er quien gana la **liga (la de verdad ya sa**bemos quien la va a gan<mark>ar y no v</mark>oy a decir más), pero vamos a entrar en un partido de fútbol a ver quien gana la liga, y nosotros estábamos y estamos y estaremos jugando honestamente ese partido. Y en alguna ocasión, algunos ciudadanos han comentado que está claro que va a ganar el PSOE porque el adversario es muy malo, y nosotros siempre hemos rebatido esa afirmación, no porque creyéramos que el adversario era bueno, sino porque declamos: hombre, algo nos habrá tocado a nosotros de que hemos hecho cosas y cosas bien hechas, así que si ganamos será porque el adversario es malo pero porque también nosotros hemos hecho cosas buenas.

Con lo que no contábamos es que en los partidos de fútbol no siempre se gana ese partido entre una lucha noble entre partidos, entre equipos, sino que en algunas ocasiones, como todos saben, se ganan partidos desde los despachos, se compran y se venden partidos desde los despachos. Y nosotros en estos momentos estamos viendo y tenemos que sab<mark>erlo y</mark> tenemos que reaccionar, que las elecciones éstas no son contra el partido contrario, que ya lo ha dado por perdido. la prueba es que además han traido a su líder hoy a Badajoz **y a Mêrida y** ya no vuelve m<mark>ás, p</mark>orque esto es terreno p<mark>erdi</mark>do. Pero tenemos que darnos cuenta de que no tenemos enfrente a un enemigo, que este partido probablemente aigunos quieran ganarlo desde los despachos, comprando y vendiendo árbitros. Desde los despachos de determinados sectores económicos, desde los despachos de determinados sectores financieros, que no son enemigos nuestros, queridos compañeros, queridas compañeras, que no son nuestros adversarios ni la gente del Gobierno ni la gen<mark>te del</mark> Partido, que Carlos Solchaga no es nuestro enemigo, que Txiqui Benegas no es enemigo del Gobierno, que los enemigos nuestros están metidos en determinados despachos y que utilizan las técnicas más repugnantes para intentar ganarnos el Partido. Si en lugar de haber sido Txiqui Benegas la víctima de una escucha telefónica, hubiera sido el Sr.Aznar, por los mismos procedimientos que se han hecho en el día de ayer, el escándalo hubiera sido monumental. Todo el mundo no hubiera querido saber nada de cual era el contenido de la conversación privada, todo el mundo hubiera estado preguntando, empezando por los medios de comunicación, que quien había dado la orden para que se grabara esa conversación y hubieran acusado a la Policía y hubieran acusado a Telefónica y hubieran acusado al Gobierno Socialista. Y en esta ocasión nadie quiere saber quien es el responsable de tamaño delito, de tamaño disparate, a nadie les interesa.

Hace poco hemos visto un juicio donde el anterior Consejero de Interior del Gobierno Vasco ha sido procesado y absuelto por unas escuchas telefónicas al Sr. Garaicoetxea. A nadie le interesó saber que es lo que se dijo en esa conversación, nadie nos enteramos, lo que pedía a la prensa era que se averiguara quien había dado la orden para intervenir el teléfono. Y hoy nadie pregunta eso, todo el mundo quiere centrarse en el contenido de la discusión, en el contenido de la conversación, para ver si desde los despachos son capaces de ganar lo que saben que en una buena lid política no son capaces de conseguir.

Por lo tanto compañeras y compañeros creo que tenemos que estar atentos, unidos, sabiendo que en estos momentos la adversidad no está en la división que algunos pretenden atribuir a los socialistas; que la adversidad, que el peligro está en aquellos que han visto que el Sr. Aznar no es alternativa para este Partido y han decidido desde esos despachos influir directamente sobre el Partido Socialista Obrero Español, para ver si nos dividen, para ver si nos derrotan.

Y no es gratuito lo que están haciendo, porque si este Partido en Extremadurá en lugar de estar dirigido por quienes está dirigido, estuviera dirigido por otros que les gustara a los medios financieros, económicos y eléctricos, seguramente la decisión que se tomaría sería otra; seguramente los miles de millones de pesetas que hay en juego estarían en estos momentos del lado de los que están en esos despachos intentando dividirnos, intentando ganarnos lo que no son capaces de ganarnos en una buena lid política.

Afortunadamente compañeras y compañeros en todos los partidos de fútbol hay un árbitro, y en este también, y el árbitro se llama Felipe González y estoy seguro que va a ser capaz, y estoy seguro después de la nota del Consejo de Ministros que se ha dado en el día de hoy, estoy seguro que el árbitro va a arbitrar y que de nuevo todos juntos vamos a conseguir las metas que los ciudadanos extremeños y los ciudadanos españoles están esperando de nosotros: y es que sigamos gobernando la Región Extremeña en beneficio de las amplias capas sociales que confían y que esperan en el proyecto socialista.

Aquí se han hecho por parte de los compañeros y la compañera que ha intervenido, elogios que yo agradezco, respecto a la figura del Candidato a Presidente de la Junta de Extremadura. Yo quiero devolver el elogio y quiero decir que en un acto de estos es imposible que todos y cada uno de los Candidatos a Alcaldes pudieran dirigir la palabra, sería interminable. Pero en honor a la verdad, yo no podría ser ni el Candidato, ni el Presidente de la Junta de Extremadura futura, si es que el ciudadano lo quiere, sino fuera porque cuento con el respaldo y con el apoyo no solamente de mi Partido, no solamente de muchos ciudadanos, sino fundamentalmente desde el trabajo honrado, contumaz, permanente, que han hecho Alcaldesas, Alcaldes y Concejales en cada uno de los pueblos, y el fruto que vosotros habéis obtenido es el que yo voy a recoger en la siembra que hemos hecho estos últimos cuatro años. Por lo tanto mi homenaje a todos aquellos que de nuevo se presentan o que van a presentarse nuevamente.

Y mi reconocimiento y mi respeto a las mujeres que han decidido valientemente dar el paso para ocupar un puesto de responsabilidad en las listas municipales o en las listas autonómicas. Quines me conocen saben que tengo una especial preferencia política por la mujer dentro del Partido Socialista Obrero Español. Que he defendido siempre con ganas la participación de la mujer en nuestro proyecto político. Y que además quiero que la mujer incorpore a nuestro proyecto su propia sensibilidad, su propia forma de ver las cosas, su propia forma de actuar y en definitiva su toque personal que hace que sea un complemento o que la política de los hombres sea un complemento de la política de las mujeres, o la política de las mujeres un complemento de la política de los hombres.

Porque la cultura occidental nos ha dividido, nos ha atribuido valores, uno para los varones y otro para las hembras y ha dicho que los varones tenemos què ser prepotentes, orgullosos, soberbios, seguros, no tiernos, todos esos son los valores que se nos han atribuido a nosotros, y en algunas ocasiones, en más de deseadas. los varones cuando actuamos en política, actuamos de acuerdo con esos criterios y nos comportamos de una forma prepotente, de una forma soberbia, seguros de nosotros mismos, porque ese es el rol que la sociedad nos ha atribuido y en definitiva con un criterio que en algunas ocasiones está equivocado. Y sin embargo la mujer en la forma de hacer política incorpora otros valores, que teóricamente la sociedad ha considerado que eran inferiores, a los valores que históricamente se nos han atribuído a los hombres. Y me gusta que en el Consejo de Gobierno de la Junta de Extremadura, las mujeres que allí están no se sientan prepotentes, no se sientan orgullosas, no se sientan absolutamente seguras, sino que duden, que vacilen que no estén seguras, porque nunca uno puede estar absolutamente seguro de todo.

Y me gusta que esa sensibilidad, que esa forma de hacer política, cada día esté más incardinada dentro de las listas y dentro de las responsabilidades del Partido Socialista Obrero Español, porque no entiendo por qué las cualidades varoniles tienen que ser superiores a las cualidades que las mujeres incorporan porque históricamente así se han decidido pero que no tienen porqué ser verdad siempre.

Nosotros hace una semana presentamos nuestro cumplimiento de programa electoral. La obligación de un político democrático es dar cuenta a la sociedad de qué es lo que ha hecho durante cuatro años y la comana pasada hicimos un libreto que presentamos a la sociedad que decía "CIEN SOBRE CIEN". Presentamos cien medidas a la sociedad extremeña, y hemos cumplido esas cien medidas y podemos presentarnos hoy con la cabeza alta a la sociedad extremeña, diciendo que el compromiso que adquirimos, que adquirimos con Vds. es un compromiso que hemos cumplido en algunas ocasiones no al cien por cien, sino en algunas ocasiones al doscientos por ciento.

Hoy presentamos a los candidatos que van y candidatas que van a llevar adelante el futuro programa electoral que presentaremos seguramente la semana que viene a la sociedad extremeña. Somos como ya me parece que se ha dicho, el único Partido que presentamos candidaturas municipales en todos los pueblos de nuestra Región. El resto de los Partidos Políticos el que menos está a 20 puntos de nosotros. Algunos presentan menos candidaturas que las que presentaron en 1987. Eso significa un deterioro político de esas fuerzas que en la oposición teóricamente tenfan un papel más fácil que el nuestro, y sin embargo no han encontrado siquiera candidatos capaces de llevar con dignidad las siglas de algunos Partidos que el comportamiento de sus líderes ha hecho que sean en estos momentos siglas con un cierto grado de indignidad.

listas Hemos elaborado nuestras đe una democrática, quiero remarcarlo, de una forma democrática. Sólo los ignorantes, que en su vida han militado en este Partido, acusarnos de hacer listas antidemocráticas. Creen algunos que porque el Partido Popular vaya por los pueblos cazando a lazos a los candidatos, nosotros hacemos lo mismo. Nosotros tenemos una cultura política de más de cien años, y cuando nos han dejado presentarnos a unas elecciones, porque no siempre a lo largo de la historia tuvimos esa oportunidad, esa cultura ha impregnado nuestra vida, nuestra forma de hacer política, y los militantes se han reunido en Asamblea y han decidido qu<mark>ienes qu</mark>ieren ser sus representantes. Y en algunas ocasiones hemos tenido que vencer y que soportar presiones externas a nuestro Partido. Y hemos oido y hemos visto como desde algunos sectores se nos ha dicho o se ha intentado mediar o intermediar para provocar divisiones, porque no les gustaba el Candidato o la Candidata que presentaba el Partido Socialista Obrero Español.

Y yo me alegro mucho de que a algunos sectores no les gusten nuestros Candidatos, porque son los nuestros, los que nosotros libremente hemos decidido. No va a aceptar este Partido jamás que nos pongan el Candidato que a otros les da la gana. El que quiera decidir en nuestro Partido, que pague las cuotas por lo menos, pero que no diga gratuitamente al que a él le interesaría, porque en estas Elecciones, como en todas, hay mucho en juego. Aquí se juegan muchas cosas. No solamente se trata de gestionar de una forma más acertada o menos acertada, cada uno en su responsabilidad, Concejales, Alcaldes, Diputados, Asamblea o Junta de Extremadura, aquí nos estamos jugando muchas cosas. Y hay gente que está intentando, que ha estado intentando pero que como siempre no lo ha conseguido, influir desde fuera, con los instrumentos que tienen a su alcance, para ver si en tal pueblo en lugar de fulanito de tal o menganito de tal, ponfamos al que a él le gustaba. ¿Para qué? Para ver si podía hacer una buena operación urbanística que le metiera doscientos millones de pesetas en el bolsillo por ejemplo. Porque aquí nos estamos jugando muchas cosas. Porque aquí hay gente que quiere ser rico a costa no de participar en la política, que de eso nunca nos vamos a hacer ninguno, sino a costa del trabajo honesto y honrado que estamos haciendo los: políticos del Partido Socialista Obrero Español.

Y quiero además señalar lo de honrado, porque el otro día en un medio de comunicación nacional se decía que todas las obras públicas que se hacen en todas las Regiones, o en todos los Ayuntamientos, hay que pagar una comisión. Y yo digo y pongo la mano en el fuego, que en esta Región nadie ha cobrado una sola peseta por una obra pública. Y en todo caso será la madre del que lo dice el que lo cobre. La madre del que lo dice.

Nosotros vamos a continuar nuestro proyecto que ha cumplido ya dos tramos y que vamos al tercero, que no es el último, que no es el último. Algunas ocasiones desde fuera de nuestro Partido se nos piden las cuentas de resultados de lo que hemos hecho y estamos orgullosos de presentarlas. Pero somos la sociedad y Región que somos y no otra, la que somos. Y de igual forma que yo sería un irresponsable si a un Director General de una Caja de Ahorros de Extremadura, o a un Director de un medio de comunicación le pidiera la cuenta de resultados de la Caixa de Barcelona, o del país, me dirían está Vd. loco, pero si yo soy el Director de un medio de comunicación en Extremadura, o yo soy el Director de una Caja de Ahorros en Extremadura, no me pida Vd. la cuentá de resultados de la Caixa o del país, porqué me la piden a mí. Por que me piden a mf la cuenta de resultados de los Presidentes de otras Regiones que históricamente tuvieron un beneficio que a nosotros se nos robo por parte de aquellos que diariamente insultan al pueblo extremeño, diciendo que sólo los ignorantes, sólo los analfabetos votan la opción del Partido Socialista Obrero Español. ¿Por qué?

Y había y esta va a ser la tercera etapa, pero repito no es la última, nuestra Región necesita tiempo para que se vaya equiparando a la media nacional. Hemos cubierto ya dos etapas, la que va del año 83, desde el punto de vista autonómico, desde el punto de vista municipal, desde antes, pero desde la que va desde el año 83 al año 87 donde había que construir la autonomía, empezar explicando al ciudadano qué era eso de la autonomía, luchando contra las fuerzas conservadoras extremeñas que no querían la autonomía.

El Partido Popular entonces y a la sazón Alianza Popular, no quería el Estatuto de Autonomía. Hoy ha venido su líder diciendo que quiero casi la autodeterminación, como el Sr. Fraga en Galicia, pero hace ocho años había que luchar porque decía, en un mensaje reaccionario, que la autonomía en Extremadura nada más que iba a servir para tener más gastos y para que cuatro políticos vivieran, nos acordamos todos. Hoy piden más autonomía que nadie, hoy son más autonomistas que nadie, y nosotros estuvimos solos en esos cuatro años construyendo la autonomía, explicando ciudadano a ciudadano en que consistía esto, creando los mínimos elementos necesarios para que la gente entendiera de qué iba esta película, qué beneficios podría obtener para Extremadura. Tomando las primeras decisiones políticas que tuvimos que tomar, para demostrar que efectivamente ser autónomos significaba capacidad de influir y de decidir sobre los destinos de nuestra Región. Me acuerdo de la primera decisión política decisiva o grave que tomé: hacer el veto a un Director General de una Caja de Ahorros. Porque yo quería unas Cajas de Ahorros modernas, y acertamos, con un gran escándalo. Por primera vez alguien en Extremadura se atrevía a decir

ese Director General no me gusta, no puede estar dirigiendo esa Caja, porque la Caja es un instrumento financiero al servicio de los extremeños, y los créditos los tienen que dar profesionales con criterios profesionales, pero también políticos. Y cualquiera que está aquí, de vosotros, sabeis que hace ocho años para pedir el préstamo había que ir al cura del pueblo, que era el que informaba positiva o negativamente y así iba la espnomía de esta Región. Y ahora estamos empezando à hacer las cosas que hay que hacer: los políticos a hacer política; los financieros a crear beneficios para que después se puedan redistribuir en la cociedad; los empresarios a crear empresas; los jóvenes a intentar buscarse un futuro; los agricultores a intentar modernizar la agricultra.

Y esa es la razón que explica por qué los socialistas en Extremadura ganamos. Algunos dicen, por qué se gana en Extremadura, és que porque hemos empezado a hacer política, a tomar decisiones políticas, los políticos a gobernar, el médico a curar pacientes, el empresario a crear empresas, el agricultor a intentar producir más y mejor, pero antes eso no ocurría, el médico era el Alcalde, que no iba nunca, ahora médicos, hay alcaldes que la gente no quiere que se vayan, pero es que antes iban dos meses al Ayuntamiento cuando podían, entonces ni atendían a los pacientes ni atendían al Ayuntamiento. Y ahora hemos ordenado esta sociedad para que cada uno haga lo que tiene que hacer y para que estén las puertas abiertas, para que todo el que quiera hacer algo en Extremadura pueda hacerlo, como que queden las puertas cerradas para el que quiera seguir viviendo en Madrid y teniendo aquí la finca de recreo, también tenga las puertas cerradas, porque ese no es el panorama que esta Región necesita.

Había por tanto que tomar decisiones en una primera etapa y las tomamos, y creamos ese edificio, ese andamiaje administrativo y legislativo en un principio para que esto empezara a funcionar. No podíamos siquiera tener coche oficial, tuvimos que tener algún accidente para que la gente dijera cómprate un coche, porque había que demostrar para que servía esto. Ya todo el mundo lo sabe y ya están orgullosos de que su Presidente vaya en un buen coche, algunos están que echan los dientes. Pero la mayoría de los extremeños, orgullosos, porque saben para qué vale la Junta de Extremadura, saben para qué vale el Parlamento y por lo tanto están aprendiendo, y hemos aprendido todos juntos a comprender que efectivamente esta tierra sí tiene solución y sí tiene arreglo.

Y hemos pasado a la segunda etapa del año 87 al año 91, que ahora termina nuestro mandato. Y ahí ya no solamente había que crear el andamiaje administrativo y explicar qué era la autonomía, había que crear también ya el desarrollo de unas infraestructuras, que afortunadamente están ahí a la vista de todos. Y que los pueblos de Extremadura son el orgullo de esta Región. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta había 128 pueblos en alerta roja, sin agua, en estos momentos quedan 4.

El esfuerzo de todos ha conseguido que por lo menos el agua un bien, que en pleno siglo XXI casi, tenía que estar a disposición de los ciudadanos, pueda estar. Y estamos haciendo carreteras y estamos haciendo viviendas y estamos haciendo hogares del pensionista y guarderías y hoteles y estamos en definitiva, no voy a enumerar mucho porque eso está a la vista de todos, y el que quiera verlo nada más que tiene que aproximarse. Que queda mucho por hacer, evidentemente. Que hay carreteras que están muy mal, evidentemente.

Nos transfirieron 3.500 Kilómetros de carreteras. no habla un kilômetro bueno. Es que esta no era una Región donde nos dijeron, tome Vd. las carreteras y ahí quedan 800 Kilómetros mal arreglados. Y yo podría haber llegado hoy diciendo los 800 Kilómetros están arreglados, como ha ocurrido en otras Regiones. No, nos dieron 3.500 kilômētros, que todos Vds. son testigos y todos vosotros sois testigos, que eran una porquería. Y hemos hecho 1.500 kilómetros de carreteras en 5 años y hemos gastado 35.000 millones de pesetas. Puede ser que nos hayamos equivocado en nuestras prioridades y que en lugar de haber empezado por la carretera X, teníamos que haber empezado por la Y, seguramente, no lo có, pero nadie nos puede exigir más de lo que hemos hecho. Y si en nuestro Plan de Carreteras se dice que la carretera X es la primera, es la primera; y si la carretera Y es la última, es la última. Y no vamos a crear falsas expectativas a los ciudadanos; si hay una carretera para el año 94, es para el año 94. Estamos dispuestos a discutir con la Oposición si nos hemos equivocado en nuestra programación y podemos corregirla. Pero si alguien dice que va a arreglar todas las carreteras en el año que viene, está mintiendo, porque es imposible.

Y si eso lo hiciera sería a costa de no hacer ni una sola vivienda social, de no dar un solo dinero a la agricultura, de no dar una sola peseta a la industria, de no crear un hogar del pensionista, de no crear una guardería.

Por lo tanto en esta segunda etapa hemos creado un han hecho leyes y legislativo. Se 80 infraestructuras. Leyes que en algunas ocasiones han sido absolutamente polémicas, pero que cuando las cosas se explican, como los socialistas hemos sabido explicarlas, todo el mundo lo ha entendido. Y ese es un ejemplo que tenemos que tomar para que en el futuro hagamos siempre las cosas así, porque, queridos amigos, yo creo que los ciudadanos, a nosotros, a los políticos en general no nos achacan lo que somos. En algunas ocasiones los ciudadanos hablan de los políticos en sentido despectivo, pero yo creo por el c<mark>onocimi</mark>ento que tengo ya de mi tierra, que la gente no nos achaca lo que somos, es decir políticos, lo que nos achacan en algunas ocasiones es lo que pretendemos ser. Y más de una vez hay que poner la mano en el corazón que hemos pretendido ser los poseedores de una verdad que nos venía de fuera de la ciudadanía.

Y no hay más verdad que la que nos viene del seno de la sociedad. Esa es la verdad que tiene que seguir un socialista, la que le viene del seno de la sociedad. No hay decisión dificil que no sea aceptada por los ciudadanos si es bien explicada. Y no hay decisión buena que pueda ser calificada como tal, si el ciudadano la rechaza mayoritariamente, bien porque sea mala de por sí, o bien porque no hayamos sido capaces de explicarla.

No hay un solo niño que no odie al médico porque tienen miedo a las invecciones y no hay quien le explique a un niño el beneficio de una invección, el beneficio del dolor. Cualquier adulto da las gracias al médico cuando entiende el beneficio que le produce el daño físico de esa invección.

Nosotros tenemos que ser capaces, que seguir siendo capaces de explicarles a los ciudadanos cuando tenemos que tomar decisiones difíciles y complicadas, de que el daño físico, el daño en definitiva global en algunas ocasiones es beneficioso. Pero para eso el ciudadano lo tiene que entender. No se nos puede llamar valientes porque en algunas ocasiones hayamos tomado, y yo lo confieso, alguna decisión que la gente, algunos sectores han calificado como muy valientes porque era rechazada por la mayoría del pueblo extremeño, porque no hay que tener ninguna valentía cuando se tiene un instrumento jurídico como es el Boletín Oficial de la Comunidad Autónoma para decretar algo.

Lo importante no es ser valientes, lo importante es saber que no hay en la política, y fuera de la política tampoco ninguna inteligencia que sea superior a la inteligencia de todo el colectivo extremeño, ninguna inteligencia. Ningún Alcalde sabe más, tiene más inteligencia que todos los ciudadanos de su pueblo. Ningún Presidente tiene más inteligencia que todos los ciudadanos de Extremadura. Luego si en alguna ocasión tomamos medidas que no nos entienden, que no nos comprenden, tenemos que rechazarla, porque es mala o porque no hemos sabido explicarla y si no hemos sabido explicarla, sigue siendo mala.

Por lo tanto debemos en esta tercera etapa intentar apostar por la dinamización de la sociedad, por crear la sociedad civil en Extremadura que todavía está muy desvertebrada. Hace falta contar con la mayoría del pueblo para realizar nuestra política. Vamos a offecer un programa electoral, vamos a modificar algunas cosas que hay que modificar para que esa inteligencia colectiva que nos llega a nosotros, pueda tener una respuesta, aunque en algunas ocasiones haya sectores que puedan no comprender y pongo un ejemplo: Nosotros cuando llegamos a los Ayuntamientos y a la Comunidad Autónoma vimos el desastre que significaba el urbanismo en nuestras ciudades, fundamentalmente en las grandes ciudades.

Y encargamos a los técnicos, a los urbanistas, a los arquitectos, encargamos que nos hicieran el planeamiento de nuestras ciudades o las normas subsidiarias o auxiliares en los pueblos, porque queríamos terminar con el desastre que significaba que cada uno construyera donde le diera la gana, que se crearan ghettos, que en un sitio vivieran los ricos y en otro sitio vivieran los modestos.

Hicimos un planeamiento y hay muchas ciudades en Extremadura que en estos momentos tienen un planeamiento hecho, por técnicos, bien hecho, con una programación progresista y de izquierda, <mark>pero el político tiene</mark> la obligación d<mark>e es</mark>cuchar al téc<mark>nico</mark> y de escuchar al ciudadano. Y en estos momentos lo quiera una programación progresita y de izquierda, se está convirtiendo en un instrumento frente a los ciudadanos y a favor de cuatro desalmados. Porque no habiamos contado con que cuando nosotros haciamos los planes **generales en nuestras ci**udades, no habíamos contado que iban a venir una serie de señores de tuera, pero también de dentro de Extremadura, unos cuantos cargados de millones hasta las cejas, de dinaro negro, obtenido en muchas ocasiones a costa de la muerte de los jóvenes y se han quedado con todo el suelo urbano. Y la planificación que habíamos hecho en estos momentos se tambalea. Y lo que era una medida progresista para abaratar el precio del suelo urbano, se ha convertido en una medida que va contra los intereses de buena parte de la sociedad extremeña, de las clases más humildes y de las clases medias de la sociedad extremeña, porque ahora no hay que pasar por el Ayuntamiento, ahora hay que pasar por la ventanilla desde el dinero negro, que se ha quedado con todo el suelo y ahora lo pone a 100.000 pesetas el metro cuadrado y el que quiera construir tiene que comprarme esté suelo a mi que soy el que lo tiene.

Y creo, queridos amigos, y esa es una oferta electoral que adelanto, que los que han hecho eso se van a comer el suelo con patatas fritas, porque en estos momentos tenemos dificultades, desde la propia Junta de Extremadura para hacer viviendas de promoción pública en algunas ciudades, porque no hay suelo, porque el suelo está en manos de gente privada, que lo han comprado y que nos lo venden ahora, después de que nosotros lo habíamos ordenado a unos precios espectacularmente increíbles. De tal forma que una vivienda para un trabajador que está en paro, nos cuesta un disparate si tenemos que comprar ese suelo.

Hay Ayuntamientos que afortunadamente han conseguido hacerse con suelo público y ese suelo público lo ponen a disposición de la Junta de Extremadura para que podamos cumplir nuestro compromiso electoral, firmado con la PSP, con los Sindicatos, de construir 5.000 viviendas para la gente humilde en estos próximos cuatro años.

Pero hay un sector de la población, sector medio, que tiene más del 2,5 del salario mínimo interprofesional, que no puede acceder a una vivienda porque no tiene derecho a las viviendas de protección pública que hacemos nosotros, pero tampoco tiene posibilidad de comprarse una vivienda libre o de protección oficial, porque los suelos están por las nubes y porque están repercutiendo en el precio de la vivienda en casi un 80%.

Y nosotros vamos a tomar decisiones de tal forma sin modificar nuestros Planes Generales 0 nuestras Normas Subsidiarias, vamos а decir А los constructores extremeños. ánimo fundamentalmente a aquellos que tienen de no fundamentalmente a aquellos que son extremeños, fundamentalmente a promotores sociales, cooperativas, promociones de sindicatos, pero también promociones privadas, que no tengan un excesivo ánimo de lucro, que con las condiciones que nosotros pongamos, es decir que no nos hagan bloques de viviendas de ghettos, sino que nos construyan ciudades, que nos den equipamiento pero no solamente de viales, sino también de polidéportivos, de centros sociales, que con esas condiciones que nosotros pongamos estamos dispuestos en todos los Ayuntamientos que nosotros gobernemos, a recalificar todo el suelo que haga falta. Pasar el suelo rústico a suelo urbano, con las condiciones que nosotros pongamos y que expresaremos claramente en nuestro Programa Electoral, que pueda vivir en una misma urbanización la gente humilde con la gente que tenga seis, ocho veces el salario mínimo interprofesional. Que no se creen los ghettos que nos habían dejado en las ciudades y en los pueblos donde nosotros hemos estado gobernando en estos ocho años.

Primera condición por 10 tanto, tenemos que bajar el preció del suelo, tenemos que hacer que el precio del suelo no repercuta en el precio final de la vivienda en más de un 15 o un 20%; si puede ser un 15, mejor que un 20, para que puedan acceder esos sectores de población que en estos momentos no tienen posibilidad, ninguna posibilidad de comprarse una vivienda. Repito con las condiciones que nosotros establezcamos, no nosotros Junta de Extremadura si gobernamos, nosotros más asociaciones de consumidores, más sindicatos, más empresarios; en un pacto que haga posible que efectivamente esa medida corrija el desequilibrio que en este momento existe en los mercados de la vivienda.

Segunda medida que vamos a tomar: Es verdad que el precio del dinero está alto, es verdad que el Partido Socialista Obrero Español a nivel federal va a hacer unas ofertas genéricas para que pueda haber una financiación más asequible a las economías medias de la sociedad. Pero aquí en Extremadura vamos a tener nuestro propio sistema de financiación. Y en los próximos días vamos a firmar acuerdos con las Cajas de Ahorro de Extremadura, a las que algunos han criticado que han

ganado dinero, eso queríamos nosotros, que las Cajas de Ahorro ganaran dinero, para eso luchamos ante el Banco de España, para que se produjera la fusión entre Caja de Ahorros de Badajoz, de Plasencia y de Cáceres, para que pudieran tener un cierto esplendor económico, para eso vamos a luchar, para que se fusionen la Caja de Extremadura con la Caja de Badajoz y à algunos les ha molestado enormemente que las Cajas de Ahorro hayan ganado dinero.

Y nosotros queríamos que ganaran, pero que ese beneficio repercuta en el pueblo extremeño, que son los accionistas de las Cajas de Ahorro, el pueblo extremeño, que tiene sus representantes. Y vamos a firmar un acuerdo al 12,80% para la vivienda de protección oficial, que van a seguir siendo subvencionadas por el Banco Hipotecario con 7 puntos, de tal forma que esas viviendas salgan al 5,80%. Y vamos a hacer un acuerdo para las viviendas libres, para esas viviendas medias de que habiaba anteriormente, de gente que no puede acceder a las viviendas de protección oficial, porque superan dos veces y media el salario mínimo interprofesional, para que tengan el precio del dinero al 13,50% a 25 años, con las Cajas de Ahorros. Pero estoy seguro que esa dinámica que hemos emprendido y que vamos a firmar, va a arrastrar inmediatamente al resto de la Banca privada que opera en Extremadura, si es que quieren concader algún préstamo.

Por lo tanto esas medidas, yo sé que no les va a gustar a algunos, yo sé que no le va a gustar a algún promotor, que por cierto se presenta de candidato, no le va a gustar, pero le va a gustar muchísimo a la inmensa mayoría de la sociedad extremeña que ve que efectivamente, no con palabras, sino con hechos, somos capaces de ir dando respuesta a un problema que se nos estaba llendo de las manos y que tenemos la obligación, como políticos que somos, de corregir la buena programación que los técnicos habían hecho en los últimos años en nuestra Región.

Yo compañeros he aprendido algunas cosas desde que soy Presidente de la Junta de Extremadura. Ya he dicho algunas, que ninguna inteligencia es superior, de ningún político es superior a la del resto de los ciudadanos. He aprendido también que yo no soy mejor político porque sea capaz de destrozar a mis adversarios políticos. Yo soy buen político o mal político no por los disparates que diga de los demás, sino por lo que sea capaz de ofrecerle a la sociedad extremeña. Y como eso lo he aprendido, lo voy a practicar, y no me voy a meter absolutamente con nadie, aunque los demás estoy seguro que van a estar todo el día poniéndome los oidos sordos de los calificativos y de los insultos que me van a dedicar.

Pero yo no quiero tener prestigio como político a costa de la eliminación de mi adversario. Yo quiero ganar limpiamente ofreciendo a los extremeños, con el apoyo de mi Partido, con el apoyo de todos vosotros, lo que es un Programa serio, lo que es un Programa sensato y 10 que es un Programa coherente. Nosotros no nos podemos permitir frivolidades y los que estais aquí que sois Candidatos, pero que en estos momentos sois Alcaldes, sabeis que no podemos permitirnos frivolidades. Sabeis que no podemos prometer más de lo que vamos a hacer, porque vamos a gobernar, porque vamos a ganar y por lo tanto tendremos que responder ante los ciudadanos de lo que prometemos. De los demás programas electorales nos van a ganar todos porque como ninguno piensa gobernar van a decir lo primero que se les ocurra, incluso van a decir cosas que no tienen nada que ver con esta Campaña, con estas Elecciones: Algunos van a decir que por ejemplo no se vote a aquellos Partidos Políticos que están próximos a la concepción abortista, como si los Alcaldes y los Concejales pudieran en sus pueblos modificar el Código Penal. Hombre, que nos dijeran eso cuando haya unas Elecciones Generales a Diputados y Senadores, pues bien, pero que lo digan ahora que nosotros no podemos modificar el Código Penal, me parece una manipulación.

Otros van a decir lo que quieran porque nadie les va a poder pedir cuentas de lo que van a hacer; nosotros tenemos que decir absolutamente sólo aquello que seamos capaces de hacer, pero tenemos una garantía que no tienen los demás, tenemos una desventaja porque no podemos ofrecer más que ellos, pero tenemos una garantía que ellos no podrán ofrecer nunca, que cualquier promesa que haga una Candidata o un Candidato a Alcalde del Partido Socialista Obrero Español, esa promesa va a misa; se cumplirá al cien por cien, porque antes de que la haya hecho, ha hecho un programa electoral que ha sido respaldado y avalado por el Partido y que va a ser respaldado y avalado por la Junta de Extremadura, si es que la Junta de Extremadura vuelve a ser socialista. Esa es nuestra ventaja, ese es nuestro crédito y eso es lo que podemos ofrecer a los ciudadanos.

Pero repito, hagamos una campaña limpia, sin descalificaciones, ya se descalifican ellos solos. No hace falta que nosotros ayudemos a que se caigan. No nos preocupemos de ellos, preocupémos de aquellos que quieren ganarnos el partido de fútbol desde los despachos. No les demos ese gustazo, mantengámonos unidos. El Gobierno que hay en España es el Gobierno de este Partido, es el Gobierno de Felipe González y este Partido es el Partido de Felipe González y es el Partido Socialista Obrero Español.

Solamente termino haciendo un llamamiento, yo sé que tampoco a algunos les va a gustar, a algunos votantes de Izquierda Unida. Hay Votantes de Izquierda Unida a los que yo manifiesto mi respeto, mi admiración y mi consideración, porque son luchadores por la

libertad, por la democracia, por la igualdad y por la justicia, exactamente igual que nosotros, que hemos estado juntos en los pueblos en muchas ocasiones, cuando no estábamos gobernando. Si votan Izquierda Unida, mi respeto hacia clloc. Dien es verdad que ellos ya saben que están equivocados con ese voto, que ya el comunismo no puede ser, mi respeto de todas maneras si quieren seguir equivocándose; en este Partido tienen su casa. Y después mi rechazo hacia el voto repugnante que tiene izquierda Unida de otros sectores, que son sectores que les da vergüenza votar al Partido Popular, pero que no quieren ni muertos que gane el Partido Socialista Obrero Español. Son estas gentes que se toman los whisquis a las 3 de la madrugada, que se van a jugar al golf, al póker a los casinos y a criticar al Gobierno Socialista. Esa gente yo tampoco los quiero. Nada más y muchas gracias.